

con sus sobrinos. Fundó en la villa de Torre-Gimeno el monasterio de la Piedad, de monjas Dominicas y murió en 27 de Enero de 1574.

La quinta hija de D. Pedro y doña Isabel fué doña María de Padilla, que casó con D. Juan de Acuña, tercer Conde de Buendía, señor de las villas de Dueñas, Tariego, Renedo, Valle y Paredes, hermano entero de doña Inés Enriquez, su cuñada, y solo tuvieron por hija á la referida doña Catalina de Acuña.

El sexto hijo de D. Pedro y doña Isabel fué doña Isabel de Padilla, que casó con D. Juan de Vivero, tercer Vizconde de Altamira, señor de Fuensaldaña, Cabezon, y Barcias de la Loma, sin sucesion.

El sétimo hijo de D. Pedro y doña Isabel fué doña Magdalena de Padilla, que casó con D. Antonio de Bobadilla, señor de las villas de Pinós y Beas, Comendador de Villamayor en la orden de Santiago, Alcaide de Santa Fé, veinticuatro de Granada y de Jaen, Corregidor y Justicia mayor de las ciudades de Málaga y Velez, é hijo de Francisco Fernandez de Bobadilla, primer señor de Pinós y Beas, Maestre-Sala de los Reyes Católicos, Caballero de la orden de Santiago, Corregidor de Jaen y Alcaide de Santa Fé, y de su mujer doña Maria de Peñalosa. De su union nacieron D. Pedro de Bobadilla y doña Maria de Padilla, que litigaron la referida herencia de doña Catalina de Acuña. El D. Pedro fué tercer señor de Pinós y Beas, Caballero de la orden de Santiago y veinticuatro de Granada, y casó con doña Mariana de Guzman, hija de los segundos Condes del Castella, en la que tuvo por hija á doña Magdalena de Bobadilla, cuarta señora de Pinós y Beas, que casó, primero con D. Gerónimo de Padilla, su primo-hermano, Comendador de Alhambra y la Solana, en la orden de San-

tiago, y despues fué cuarta mujer de D. Rodrigo Gerónimo Portocarrero, cuarto Conde de Medellin, pero murió sin hijos en el mes de Octubre de 1580. La doña Maria de Padilla y Bobadilla casó con Gutierrez Lopez de Padilla, Señor de Novés, Mazcaraque y Mejorada, Contador mayor de Castilla y de las Indias, Comendador de Alhambra y la Solana, Alcaide de la ciudad de Alhama y de las fortalezas de la Villa y Peña de Martos, Mayordomo de D. Felipe II y de sus Consejos de Estado y Guerra; y fueron sus hijos: D. Gerónimo, Comendador de Alhambra, que no tuvo sucesion aunque casó con su prima-hermana doña Magdalena de Bobadilla, señora de Pinós y Beas; D. Pedro de Bobadilla, señor de Pinós y Beas, en sucesion á su cuñada y prima, Gentil-hombre de boca de D. Felipe III y Alcaide de las fortalezas de la Villa y Peña de Martos, doña Magdalena; doña Maria, mujer de Andres Gonzaga, Marqués de Espejo; doña Francisca, mujer de Melchor de Herrera, primer Marqués de Oria, Valdaracete y Auñon, cuyo descendiente fué el Conde de la Puebla y de Villalonso, y D. Antonio de Padilla, señor de Novés, Mejorada, y de la casa y fortaleza de Mazcaraque, Comendador de Valdepeñas y Corral-Rubio, y luego de las Casas de Sevilla y Niebla en la Orden de Calatrava, y Alcaide de la ciudad de Alhama, que falleció en 22 de Octubre de 1591, estando casado con doña Juana de Mendoza, hija de D. Lorenzo Suarez de Mendoza, cuarto Conde de Coruña, Vizconde de Torija, y de doña Catalina de la Cerda, su mujer, de quien tuvo á D. Gutierrez, señor de Novés y Mejorada, Caballero de la orden de Calatrava, que murió jóven; á doña Catalina de la Cerda, que siendo Dama de la Reina doña Isabel de Borbon, falleció en el Palacio de Madrid á 6 de Noviembre de 1627, dia en que se abrió el testa-

mento que habia hecho en la misma Villa á 24 de Octubre de aquel año ante Pedro de Alvarado, Escribano, destinando toda su hacienda para casar huérfanas, naturales de Torre-Gimeno y para la fundacion de siete capellanías, servideras en el monasterio de monjas Dominicas de aquella villa; á D. Antonio de Padilla, primer Conde de Mejorada, caballero de la Orden de Calatrava, Gentil-hombre de boca de D. Felipe IV, y su Mayordomo, Alcaide de las fortalezas de la Villa y Peña de Martos y de la ciudad de Alhama, el cual testó en Madrid á 15 de Julio de 1627, ante Santiago Fernandez, Escribano del número, dejando por heredera á doña Catalina de la Cerda, su hermana, y á doña Maria Ana de Padilla, señora de Pinós y Beas, que casó con D. Alvaro de Sando, tercer Marqués de la Piovera, y primero de Valdefuentes, señor de Valhondó, caballero de la Orden de Alcántara y Gentil-hombre de boca de D. Felipe III, de quien es nieto el Duque de Abrahantes, Marqués de Valdefuentes, Conde de Mejorada.

Y el óctavo y último hijo de D. Pedro y doña Isabel fué doña Mencía Manrique de Padilla, que casó con don Juan Alonso de Mojica y Butron, señor de Aramayona y de las casas de Butron y Mojica, hijo de Gomez Gonzalez de Butron y Mojica, señor de estas casas y de doña Maria Manrique, su mujer, hermana del tercer Conde de Paredes, y fueron sus hijos: D. Gomez, señor de Aramayona, que casó con doña Luisa Manrique, hija de los Marqueses de Aguilar; D. Antonio, que murió jóven; doña Juana, que casó con D. Francisco Idiaquez, Comendador de Molinos y Laguna Rota en la Orden de Calatrava, Secretario de Estado de D. Felipe II, y primo-hermano de D. Juan de Idiaquez, Comendador mayor de Leon y Presidente de Ordenes, y son sus descendientes

los Condes de la Vega de Sella, señores de la casa de Estrada y el Marqués de Lanzarote; doña Magdalena de Mojica, que con sus hermanos D. Gomez, D. Antonio y doña Maria litigó la herencia de la repetida doña Catalina de Acuña, su prima hermana y hubo parte de ella, siendo mujer de Ochoa de Salazar, señor de las casas de Salazar, Muñatones y Torre de Nograro, Prevoste de Portugalete, con sucesion; y doña Maria de Manrique Mojica, que casó con Martin Ruiz de Villela, señor de la casa de Villela en Munguia, de quienes fueron hijos D. Pedro de Villela, señor de esta casa, y doña Mencía Manrique, que casó con Juan de Arana, señor de la casa de Luco, ambos fundadores de la Iglesia y Colegio de la Anunciacion en el Monasterio de San Francisco de Victoria, y sus descendientes que son los Marqueses de Villa-Alegre, se llaman Manriques por este casamiento.

En la ascendencia de esta familia hemos advertido que fué hermano de D. Fernando y D. Garcia de Padilla, Maestres de Calatrava y de D. Juan de Padilla, señor de Caltañazor y Adelantado mayor de Castilla don Sancho de Padilla, señor de Mejorada. Este Caballero vivió en Toledo, donde falleció en 25 de Agosto de 1463 como parece por el epitafio que tiene en el Monasterio de la Sisla de aquella Ciudad en una capilla al lado del Evangelio, donde recibió la sepultura con su mujer doña Marina de Sandoval, que habia fallecido en 18 de Diciembre de 1462, la cual era hija de Gutierre de Sandoval, señor de la Ventosa y Villarejo de la Vega y de doña Blanca Coello, su mujer, y de ambos nacieron: 1.º, don Gutierre Lopez de Padilla, Comendador mayor de Castilla y Comendador de Malagon en la Orden de Calatrava, Presidente y Lugarteniente general de las órdenes de Calatrava y Alcántara, Fundador del insigne Monasterio

de la Asunción de Almagro, para Monjas de la Orden de Calatrava, que era el Monasterio que mas vigorosas pruebas de nobleza y limpieza pedia en España; 2.º, Diego Lopez de Padilla, Mariscal de Castilla, Comendador de Pozuelo en Calatrava, que casó con doña Teresa de Haro, hija de D. Tello de Haro y de doña María Pantoja; 3.º, doña Marina de Padilla, mujer de D. Carlos de Guevara, señor de Burujón y Escalonilla; 4.º, doña María de Padilla que casó con Fernan Dalvarez de Toledo, tercer señor de Higares, y 5.º, Pedro Lopez de Padilla, Mariscal de Castilla, Alcaide de Torre-Gimeno y de la Villa de Peña de Martos, Regidor de Toledo y Capitan de la Reina doña Juana, señor de la mitad del lugar de Novés y de la casa y fortaleza de Mazcaraque, con sus vasallos y de la dehesa de Mejorada, de todo lo cual, y otros bienes, fundó mayorazgo en Torre-Gimeno á 12 de Diciembre de 1514 ante Asensio de Aguirre, Escribano. Casó este Caballero con doña Teresa de Toledo, hermana de su cuñado el Señor de Higares, de quien tuvo á Pedro Lopez de Padilla, que murió niño, á doña María y á doña Teresa, Monjas en Santo Domingo el Real de Toledo y á doña Marina de Padilla, que casó con Pedro de Acuña, Caballero de la Orden de Calatrava, nieto del Duque de Guete. Casó segunda vez D. Pedro con doña María de Guzman, hija de Martin Fernández de Córdoba, Alcaide de los Donceles, señor de Lucena, Espejo y Chillon, y de su mujer doña Leonor de Arellano y Córdoba, y fueron sus hijos Juan de Padilla, Adelantado de Cazorla, que siendo casado con doña Maria de Pacheco, hija de los primeros Marqueses de Mondejar, se perdió lastimosamente siguiendo el partido de las Comunidades, cuyo Capitan General fué; Pedro Lopez de Padilla, llamado al Mayorazgo y Gutierre Lopez de Padilla, que fué señor

de Novés, Mazcaraque y Mejorada, Comendador de Alhambra y la Solana en la Orden de Santiago, Alcaide de Alhama y de la Villa y Peña de Martos, Contador mayor de Castilla, del Consejo de Estado de D. Felipe II, y su Mayordomo. Casó este Caballero con doña Maria de Padilla y Bobadilla, hija de los señores de Pinós y Beas, como queda escrito, y entre los hijos que procrearon fué el segundo D. Antonio de Padilla, señor de Novés y Mejorada, Comendador de las casas de Sevilla y Niebla, en la Orden de Calatrava, hasta 22 de Octubre de 1591 en que murió, habiendo casado con doña Juana de Mendoza, hija de los cuartos Condes de Coruña, de quienes fué la primer hija doña Mariana de Padilla, mujer del Marqués D. Alvaro de Sande, de cuya union nació única, doña Ana de Sande Padilla y Bobadilla, segunda Marquesa de Valdefuentes, Condesa de Mejorada, señora de las villas de Pinós, Beas y Valhondo y de la mitad de Novés y fortaleza y vasallos de Mazcaraque, la cual, siendo Dama de la Reina doña Isabel, casó con D. Alonso de Alencastre, primer Duque de Abrantes, Marqués de Portoseguro y de Sardoal, Grande de España, Gentil-hombre de Cámara de D. Felipe IV, de su Consejo de guerra, Justicia mayor de Portugal y Comendador mayor de la Orden de Santiago en aquel Reino. Falleció la Marquesa el año 1650 y el Duque se hizo sacerdote, habiendo procreado ambos á D. Agustin, segundo Duque de Abrantes, Marqués de Valdefuentes, cuya sucesion se hallará en la casa de Alencastre; á doña Maria, que murió casada con don Pedro de Leiva de la Cerda y de la Cueva, tercer Conde de Baños, Marqués de Ladrada y Leyva, señor de las casas de Arteaga y de la Lama, Comendador de Alcuesca y Trece de Santiago, Mayordomo del Rey, Gentil-hombre de su Cámara con ejercicio, Gobernador de su

Caballeriza y Grande de España, cuya ascendencia y sucesion se dirá en la casa de su apellido; y D. Agustin de Alencastre, segundo Duque de Abrantes, etc., de cuya sucesion hablaremos cuando tratemos de esta casa.

Doña Luisa de Padilla, señora de las Villas de Santa Gadea, Soto-Palacios, Coruña, Caltañazor, Villovetá y otras, entró á gozar la gran dignidad de Adelantado mayor de Castilla, que estaba vinculada en su casa desde 6 de Febrero de 1456 que la dió D. Enrique IV á Juan de Padilla, su bisabuelo, señor de Caltañazor y Coruña. Casó esta señora con D. Antonio Manrique, tercer señor de Valdescaray, Santurde, Pradilla, Santa Gadea y demás de su señora. Su matrimonio produjo por hijos: 1.º, á D. Juan de Padilla y Manrique, cuarto señor de Valdescaray, Santa Gadea, Soto-Palacios, Caltañazor y Coruña, Adelantado mayor de Castilla, que sigue; 2.º, á don Martin de Padilla, primer Conde de Santa Gadea, Conde de Buendia, quinto señor de Valdescaray, Caltañazor, Coruña, Villovetá, Soto Palacios, Santurde, Dueñas y Tariego, Adelantado mayor de Castilla, Comendador de Zalamea en la Orden de Alcántara, Grande de España, General de sus Galeras y de las Armadas del Océano, de los Consejos de Estado y Guerra de D. Felipe III y uno de los mas célebres Capitanes de la Nacion, como se dirá despues; 3.º, á D. Gomez Manrique de Padilla, Comendador de Lopera en la Orden de Calatrava, que el año 1548 acompañó á D. Felipe II en la jornada de Flandes; en 1550 fué uno de los 40 Caballeros que contra otros tantos escaramuzaron en el Parque de Bruselas; en 1558 acompañaba al mismo Principe cuando su Ejército reconoció á Dorlan; en 1560 intervino en el casamiento de la Marquesa de Montesclaros, su hermana; murió sin sucesion, por lo que D. Felipe II dió su Encomienda á

su hermano D. Martin; 4.º, á D. Pedro Manrique de Padilla, Canónigo de la iglesia de Toledo, Obrero mayor de su fábrica, Capellan de honor de D. Felipe II, Administrador del hospital del Cardenal Tavera, Embajador extraordinario á Francia y últimamente Religioso de la Compañía de Jesus: D. Felipe II y la Iglesia de Toledo le comisionaron para recibir del Rey Carlos IX, en el Monasterio de San Dionisio, cerca de Paris, y conducirlo á España, el cuerpo de San Eugenio martir, primer Arzobispo toledano; 5.º, á doña Angela Manrique, mujer de D. Juan Alonso de Mojica y Butron, como se ha espresado; 6.º, á doña Isabel, Dama de la Princesa doña Juana de Portugal, que casó el año 1560 con don Juan de Mendoza y Luna, segundo Marqués de Castil-Vayuela y Montesclaros, señor de las villas de Colmenar de la Sierra, el Cardoso, Valconete, el Vado y la Higuera de las Dueñas, Comendador de Paracuellos, en la Orden de Santiago; y 7.º, á doña Luisa Manrique de Padilla, Dama de la Reina doña Isabel de la Paz, que casó el año 1564 con D. Luis Portocarrero y Bocanegra, segundo Conde de Palma, señor de Almenara, Comendador de los Bastimentos y Trece de Santiago, y fueron sus hijos, don Antonio Portocarrero, Dean de la iglesia de Toledo: doña Francisca, Condesa de Villaverde y D. Luis Antonio Portocarrero, tercer Conde de Palma, que en doña Francisca de Mendoza, quinta Marquesa de Montesclaros, su mujer y prima hermana, tuvo á doña Luisa Antonia, Marquesa de la Guardia y de Montesclaros y á don Luis Andrés, primer Marqués de Almenara, cuyos hijos de la Marquesa doña Leonor de Guzman, su mujer, fueron: D. Fernando Luis, cuarto conde de Palma, sexto Marqués de Montesclaros (padre del Conde D. Luis Antonio) y D. Luis Manuel Portocarrero, Cardenal de la

Santa iglesia, Arsobispo de Toledo, Chanciller mayor de Castilla y del Consejo de Estado.

Don Juan de Padilla Manrique, cuarto señor de Valdescaray, Villoveta, Santa Gadea, Caltañazor, Coruña, Sotopalacios, Santurde, Zorraquin y Valgañon, Adelantado mayor de Castilla, casó con doña Maria de Acuña, su tia, prima hermana de su madre y hermana de don Juan, sexto Conde de Buendía, y de su union fueron hijos: D. Antonio Manrique de Padilla, religioso de la Compañía de Jesus; doña Luisa de Padilla y Manrique, Condesa de Santa Gadea y de Buendía, quinta señora de Valdescaray y Santurde, Caltañazor, Sotopalacios y Coruña, que casó con D. Martin de Padilla, su tio, que sigue; doña Casilda, religiosa en Búrgos, y doña Maria, tambien monja en el mismo Convento.

Don Martin de Padilla y Manrique fué primer Conde de Santa Gadea, sétimo Conde de Buendía, Adelantado mayor de Castilla, Grande de España, quinto señor de Valdescaray, Santurde, Zorraquin, Valgañon, Caltañazor, Coruña, Sotopalacios, Villoveta, Dueñas y Tariego, Comendador de Fuentelmoral, Lopera y Corral de Caracuel, en la Orden de Calatrava y de Mayorga y Zalamea, en Alcántara, Capitan general del Mar Océano y de las Galeras de España, del Consejo de Estado y Capitan de hombres de armas de las guardas. Casó con doña Luisa de Padilla y Manrique, su sobrina, señora de su casa, Valdescaray, Santurde, Zorraquin, Valgañon, Santa Gadea, Caltañazor, Coruña y Villoveta, hija del Adelantado mayor. D. Juan de Padilla Manrique, su hermano mayor, y de doña Maria de Acuña, su mujer, Condesa de Buendía; de cuyo matrimonio fueron hijos: 1.º, D. Juan de Padilla Manrique y Acuña, segundo Conde de Santa Gadea, de Cifuentes y de Buendía, que sigue; 2.º, D. Mar-

co Antonio de Padilla, que murió jóven sin casar; 3.º, don Martin de Padilla, que fué religioso en la Compañía de Jesus; 4.º, D. Eugenio de Padilla Manrique y Acuña, tercer Conde de Santa Gadea y Buendía, que sigue; 5.º, doña Mariana Manrique de Padilla, Duquesa de Uceda, Marquesa de Cea; 6.º, doña Ana Maria de Padilla y Manrique, que casó con D. Francisco Fernandez de la Cueva, Marqués de Cuellar, despues sétimo Duque de Alburquerque, Conde de Ledesma y de Huelma, señor de las Villas de Mombeltran y Pedro Bernardo, hijo de D. Beltran de la Cueva, sexto Duque de Alburquerque, y de la Duquesa doña Isabel de la Cueva y Córdoba, su primera mujer y sobrina. Tuvo la doña Ana Maria de Padilla de su esposo D. Francisco, un hijo único, llamado D. Beltran Cristóbal de la Cueva, Marqués de Cuellar, Comendador de la Puebla de Sancho Perez, en la Orden de Santiago, que murió de 15 años en Barcelona á 21 de Diciembre de 1617; y 7.º, doña Luisa de Padilla y Manrique, que casó con D. Antonio Jimenez de Urrea, quinto Conde de Aranda, Vizconde de Biota y de Rueda, señor de Alcalaten, Urrea, Séstrica, Épila y Almonacir, hijo de D. Luis, cuarto Conde de Aranda, y de doña Blanca Manrique y Aragon, su mujer, despues Marquesa de Astorga; habiendo quedado viudo D. Antonio, sin sucesion de la mencionada doña Luisa de Padilla y Manrique su mujer.

El primer hijo de D. Martin y doña Luisa de Padilla, don Juan de Padilla Manrique y Acuña, fué segundo Conde de Santa Gadea, de Cifuentes y de Buendía, sexto señor de Valdescaray, Caltañazor, Coruña, Villoveta, Santurde, Dueñas, Tariego, Barcienes, Escamilla y Torrecuadrada, Alférez mayor del Rey, Adelantado mayor de Castilla, Grande de España, y en 5 de Marzo de 1603, en Nuestra

Señora del Prado, se le despachó título de la encomienda de Zalamea, para cuyo goce tomó el hábito de Alcántara: fué asimismo nombrado Capitan General de las Galeras de Sicilia. Casó con doña Ana de Silva, octava condesa de Cifuentes, señora de las villas de Barcienes, Escamilla, Torrecuadrada, Barrio-Pedro, Renales, Alaminos, Moranchel y otros muchos lugares, y señora también del oficio de Alcalde mayor de las Alzadas de Toledo y de la grande dignidad de Alférez mayor de Castilla; hija de D. Fernando de Silva, segundo del nombre, sexto Conde de Cifuentes, señor de Barcienes, Escamilla etc., Capitan de hombres de armas de las guardas, y de su segunda mujer doña Blanca de la Cerda: murieron ambos sin sucesion en 1606; el D. Juan de Padilla se perdió con sus galeras en la jornada de la Mahometa y la Condesa su mujer, de enfermedad en Sicilia.

Don Eugenio de Padilla Manrique y Acuña, que sucedió en los Mayorazgos, por muerte de su anterior hermano, y permanecia en la Compañía de Jesus de su otro hermano mayor, D. Martin, ya mencionado, fué tercer Conde de Santa Gadea y de Buendía, sétimo señor de Valdescaray, Santurde, Caltañazor, Coruña, Sotopalacios, Villoveta, Dueñas, Tariago, etc., Adelantado mayor de Castilla, Gentil-hombre de Cámara de Felipe III, Comendador de Zalamea, en la Orden de Alcántara y Grande de España. Casó con doña Luisa de Aragon y Moncada, hija de D. Francisco de Moncada Luna y Peralta, tercer Principe de Paternó, Duque de Bibona, Conde de Aderno, Calatabelota, Grande de España, y de doña Maria de Aragon y Cardona, su mujer, quinta Duquesa de Montalto, Condesa de Colisano. Tuvo D. Eugenio de Padilla en su esposa doña Luisa, un solo hijo, llamado don Martin de Padilla y Manrique, que murió niño.

De los hijos de D. Martin y doña Luisa de Padilla y Manrique, solo la doña Mariana Manrique de Padilla, Duquesa de Uceda, Marquesa de Cea, continuó la sucesion, viniendo á recaer en sus descendientes los estados de Valdescaray, Santa Gadea y Buendía, por muerte del Conde D. Eugenio. Casó con D. Cristóbal Gomez de Sandoval y Rojas, primer Duque de Uceda, Marqués de Cea, Comendador de Hornachos y de Caravaca, en la Orden de Santiago, hijo mayor de D. Francisco Gomez de Sandoval y Rojas, primer Duque de Lerma, quinto Marqués de Denia y Cea, Conde de Ampudia, Capitan general de la Caballeria de España, y de su mujer, la Duquesa doña Catalina de la Cerda, Camarera mayor de la Reina doña Margarita. Verificóse este casamiento en 1597. Edificaron la casa que está frente á la parroquia de Santa María de Madrid, y fundaron juntos el Mayorazgo y Estado de Uceda, para D. Bernardo Antonio, su hijo segundo, con el título y honores de Duque de Uceda y Marqués de Belmonte, con diversos patronatos y rentas. De este matrimonio fueron hijos: 1.º, D. Francisco Gomez de Sandoval Manrique Padilla y Acuña, segundo Duque de Lerma, Uceda y Cea, Conde de Santa Gadea, de Buendía y Ampudia; 2.º, D. Cristóbal Juan de Sandoval, que murió al nacer; 3.º, D. Bernardo Antonio de Sandoval, Marqués de Belmonte, Caballero de Santiago, y Administrador de esta Orden, con goce de la Encomienda de Mon-Real, de que le hizo merced Felipe III el año 1609, con tal que llevase el Duque, su padre, los frutos de ella, hasta que cumpliese 29 años de edad: nació en 1607, y en su cabeza y á favor de su sucesion fundaron sus padres el Mayorazgo de Uceda; mas no llegó á poseerle, pues murió en Madrid en Octubre de 1645, y fué sepultado en el convento de San Pablo de Valla-